
 

 

ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации Яцкина Андрея Владимировича -  

представителя от исполнительного органа государственной власти Ростовской 

области о деятельности за 2024 год 

 

1. Законотворческая деятельность. 

 

В отчетном году принял участие во всех 24 заседаниях Совета Федерации.  

Одобрено 563 федеральных закона, 1 отклонен с созданием согласительной 

комиссии. 

Наделен полномочиями представителя Совета Федерации 

в Государственной Думе. Представляю позицию Совета Федерации на заседаниях 

Совета Государственной Думы и при рассмотрении законопроектов 

на всех стадиях законотворческого процесса. Отчет за 2024 год размещен: 

http://reglament.council.gov.ru/activity/reports/164271/. 
 

В отчетном периоде принято 12 федеральных законов, разработанных 

в соавторстве с другими сенаторами в 2023-2024 годах и предусматривающих: 

- правовое регулирование обращения с медицинскими отходами; 

- создание, сохранение и использование биологических (биоресурсных) 

коллекций, образование и организация деятельности биоресурсных центров;  

- мораторий до 1 июня 2026 года на взыскание денежных средств 

с системно значимых организаций по обязательствам, возникшим 

до принятия воссоединенных субъектов в Российскую Федерацию; 

- обязанность государственных концернов и государственных корпораций 

Донецкой Народной Республики привести до 1 января 2027 года учредительные 

документы в соответствие с организационно-правовой формой ГУП; 

- критерии отнесения хозяйствующих субъектов, действующих 

на территории Донбасса и Новороссии, к субъектам малого и среднего 

предпринимательства, их включения в единый реестр субъектов малого 

и среднего предпринимательства; 

- предоставление права пользования участками недр, расположенными 

на территориях ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областей, организациям 

без проведения аукционов (в отношении участков недр местного значения 

региональными органами государственной власти, а в отношении участков недр 

федерального значения – соответственно Роснедрами); 

- требование о предоставлении документов, подтверждающих решение 

о признании жилого помещения пригодным для проживания, в случае 

его приобретения с использованием средств материнского (семейного) капитала; 

- сокращение срока получения налогового вычета при уплате сбора 

за пользование объектами водных биоресурсов для предприятий, выпускающих 

http://reglament.council.gov.ru/activity/reports/164271/
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продукцию глубокой переработки, в целях использования вычета при оформлении 

очередных разрешений и выполнения инвестиционных обязательств; 

- создание правовых условий для реализации фермерской продукции,  

в том числе с использованием агроагрегаторов (в 2024 году были запущены 

порядка 50 агроагрегаторов в 36 регионах, включая 3 агроагрегатора в Ростовской 

области). Закон вступил в силу с 1 марта 2025 года; 

- трехлетний мораторий на взыскание штрафов с владельцев тяжеловесных 

транспортных средств, используемых для транспортирования ТКО с превышением 

допустимой нагрузки на ось; 

- уточнение расчета НДФЛ собственников земельного участка, 

претерпевшего раздел или объединение, в результате изъятия для государственных 

или муниципальных нужд земельного участка; 

- уточнение расчета НДФЛ при продаже земельного участка, 

предназначенного для индивидуального жилищного строительства, для ведения 

личного подсобного хозяйства, для размещения гаражей, ведения садоводства или 

огородничества для собственных нужд, претерпевшего раздел или объединение. 
 

Также выступил соавтором 12 инициатив, которые находятся на разных 

стадиях рассмотрения в Государственной Думе, в том числе: 

- создание и содержание мест (площадок) накопления ТКО;  

- усиление ответственности за воспрепятствование законной деятельности 

должностного лица органа государственного контроля (надзора); 

- продление до 2027 года эксперимента по внедрению дополнительных 

механизмов регулирования внутренних воздушных перевозок икры лососевых 

видов рыб (красной икры) непромышленного изготовления и присоединения 

к эксперименту Хабаровского края и Чукотского автономного округа; 

- распространение механизма поддержки Свободной экономической зоны 

на предприятия, реализующие проекты по восстановлению производственных 

мощностей воссоединенных субъектов. 
 

Для продвижения позиции регионов в законодательном процессе провел 

 22 координационных совещания с профильными комитетами. 

 

2. Координация работы комитетов Совета Федерации. 

 

В соответствии с распределением обязанностей координирую деятельность 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию и Комитета по Регламенту и организации парламентской 

деятельности Совета Федерации. 
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Мероприятия в сфере агропромышленного, рыбохозяйственного комплексов 

и устойчивого развития сельских территорий. 
 

20 марта 2024 г. на 563-м заседании Совета Федерации в рамках 

"часа эксперта" с президентом НО "ВАРПЭ" Германом Зверевым 

обозначили задачи по сбалансированному развитию рыбной отрасли 

и обеспечению населения качественной рыбной продукцией, в том числе: 

- внедрению неценовых факторов для повышения привлекательности 

и доступности рыбной продукции для населения; 

- организации транспортно-логистических цепочек по поставке рыбной 

продукции; 

- сбалансированному подходу к реализации соглашений  

между представителями отрасли (рыбаками) и субъектами Российской Федерации 

в рамках долгосрочного закрепления рыболовных участков; 

- импортозамещению оборудования для рыболовных судов 

и рыбоперерабатывающих заводов в рамках реализации программы инвестквот.  

 

13-14 мая 2024 г. на площадках ВДНХ и Совета Федерации проведен первый 

Форум тружеников села. 

По итогам Форума принята Резолюция, содержащая рекомендации 

федеральным и региональным органам власти, направленные на развитие сельских 

территорий и качественное улучшение жизни на селе. Среди уже выполненных 

поручений и решение точечных задач, например, несанкционированная свалка 

у с. Енотаевка Астраханской области ликвидирована (рекультивирована), 

что улучшило качество жизни более 7 тыс. жителей, другие. 
 

25 ноября 2024 г. провели Совет по вопросам агропромышленного комплекса 

и природопользования при Совете Федерации с участием Министра сельского 

хозяйства Российской Федерации О.Н. Лут. Отметили новый подход 

к реализации аграрного образования через агроклассы.  

Поправки сенаторов в проект федерального закона "О федеральном бюджете 

на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов" позволили увеличить 

на 7 млрд рублей финансирование госпрограммы "Комплексное развитие сельских 

территорий", которое составило 115 млрд руб. (на 40% больше, чем в 2024 году). 
 

Во исполнение поручения Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 

проведены два совещания (10 июля и 16 октября 2024 г.) о проблемах реализации 

комплексной программы Росрыболовства по восстановлению популяций муксуна, 

нельмы и чира в Обь-Иртышском рыбохозяйственном районе. Вопрос решения 

данных задач в повестке работы Правительственной комиссии по вопросам 

агропромышленного, рыбохозяйственного комплексов и устойчивого развития 

сельских территорий на 2025 год. 
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Мероприятия в сфере природопользования, охраны окружающей среды 

 и обращения с твердыми коммунальными отходами. 
 

25 июня 2024 г. в экотехнопарке "Щучье" (Курганская область) проведено 

совещание по вопросам готовности объектов обезвреживания и утилизации 

отходов I и II класса, а также объектов накопленного вреда. 

Осмотрены объекты рекультивации накопленного вреда в г. Челябинске, 

на которых применены лучшие технологии по сбору и утилизации биогаза, 

строительная площадка ПТК по обезвреживанию и утилизации отходов I и II 

классов "Щучье". 

Нормативного регулирования требует: 

- увеличение сроков накопления отходов I-II классов опасности, 

образующихся на труднодоступных территориях. Соответствующий федеральный 

закон был принят 26 декабря 2024 г. № 497-ФЗ.  

- установление запрета на отнесение к побочным продуктам производства 

видов отходов I-II классов опасности. Необходимые изменения в распоряжение 

Правительства Российской Федерации от 27 декабря 2022 г. № 4249-р 

подготавливаются Минпромторгом России.  
 

13 ноября 2024 г. в Республике Дагестан проведено выездное совещание  

"О мерах по развитию системы обращения с твердыми коммунальными отходами" 

с участием Минприроды России, ФАС России и ППК "РЭО", на котором 

выработаны меры по своевременному вводу строящихся инфраструктурных 

объектов по обращению с ТКО в 2025 году. 
 

Вопрос организации эффективного обращения с коммунальными отходами 

неоднократно рассматривался и на встречах с жителями и руководством 

Ростовской области в Таганроге, Шахтах, Ростове-на-Дону. 
 

4 декабря 2024 г. в ходе совещания в Совете Федерации "О реализации мер 

по обязательному использованию определенной доли вторичного сырья 

при производстве продукции (товаров), выполнении работ и оказании услуг" 

выработаны решения:  

- о завершении работы по подготовке региональных программ повышения 

объемов утилизации золошлаковых материалов (утверждены 15  

из 18 региональных программ, предусмотренных распоряжением Правительства 

Российской Федерации от 15 июня 2022 г. №1557-р);  

- по установлению обязанности проектировщиков рассмотрения вопроса 

использования вторичного сырья при планируемом строительстве объектов 

и контролю за соблюдением применения обязательной доли золошлакового 

материала при производстве продукции (товаров), выполнении работ и оказании 

услуг, установленных распоряжением Правительства Российской Федерации 

от 28 августа 2024 г. № 2330-р;  
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- по синхронизации федеральных государственных информационных систем 

для отражения достоверной и полной информации о технических 

характеристиках, стоимости вторичного сырья. 

Принято решение о проведении в 2025 году федерального совещания 

с участием Министра энергетики Российской Федерации С.Е. Цивилева. 
 

Кроме того, в рамках деятельности рабочей группы по мониторингу 

реализации плана мероприятий ("дорожной карты") по оздоровлению 

и развитию водохозяйственного комплекса реки Дон (распоряжение 

Правительства Российской Федерации от 15 июня 2022 г. № 1557-р),  

в 2024 году продолжалась работа в Ростовской области: 

- по оздоровлению водных объектов Донского бассейна (б. Темерник 

(б. Камышеваха), протяженность работ – 5,6 км); 

- по повышению водности водохозяйственных систем (капремонт 2 ГТС). 

В периметре отдельного контроля – строительство Багаевского гидроузла 

и реконструкция Цимлянского рыбоводного завода.  

С 2025 года начата реализация федерального проекта "Вода России". 

Функционал рабочей группы будет расширен под новые задачи указанного 

федерального проекта. Реализация запланированных мероприятий на территории 

Ростовской области будет продолжена в 2025 году. 

 

Мероприятия в сфере недропользования. 

 

23 апреля 2024 г. проведено совещание по вопросам развития минерально-

сырьевой базы с участием Минприроды России, Роснедр, федеральных 

и региональных органов власти, представителей экспертного сообщества, бизнеса 

и науки. Представлен проект новой редакции Стратегии развития минерально-

сырьевой базы Российской Федерации до 2050 года (утверждена распоряжением 

Правительства Российской Федерации от 11 июля 2024 г. № 1838-р).  

Проект плана ее реализации детально обсудили 2 июля 2024 г. 

на очередном заседании Совета по АПК на тему "О стратегии развития 

минерально-сырьевой базы Российской Федерации до 2050 года". Рекомендации 

по его доработке направлены в Минприроды России и Аппарат Правительства 

Российской Федерации. Распоряжением Правительства Российской Федерации 

от 4 марта 2025 г. № 500-р утвержден план реализации Стратегии, учитывающий 

предложения Совета Федерации.  
 

14 ноября 2024 г. обсудили вопрос лицензирования недропользования 

на территориях Запорожской и Херсонской областей. В целях завершения всех 

необходимых процедур принято единогласное решение о продлении срока 

пользования недрами на участках недр, расположенных на территории 

воссоединенных субъектов Российской Федерации, в соответствии с документами, 

выданными государственными и иными официальными органами до 1 января 
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2026 года. Поправки сенаторов учтены в Федеральном конституционном законе 

№ 5-ФКЗ от 26 декабря 2024 г. 
 

Мероприятия в сфере контрольной (надзорной) деятельности. 
 

17 апреля 2024 г. проведен "круглый стол" на тему "Индикаторы риска как 

основание для проведения контрольного (надзорного) мероприятия".  

Выработаны рекомендации о необходимости: 

- введения новых стимулов профилактики правонарушений; 

- применения систем дистанционного обследования с использование БАС; 

- расширения самообследования с использованием проверочных листов; 

- цифровизации контрольной (надзорной) деятельности; 

- совершенствования цифровой среды для реализации Концепции 

совершенствования контрольной (надзорной) деятельности до 2026 года. 

Примером совместной работы Палаты регионов, контрольных (надзорных) 

органов и исполнительной власти субъекта Российской Федерации служит 

реализация "дорожной карты" по достижению нормативов допустимых сбросов 

на водовыпуске № 1 в реку Старая Сура (Пензенская область). 
 

31 июля 2024 г. проведен "круглый стол" "О сводном докладе 

о государственном контроле (надзоре), муниципальном контроле 

в Российской Федерации в 2023 году" с предложением о внедрении соглашений 

об устранении нарушений и совершенствование системы досудебного 

обжалования для бизнеса. 

 

3. Взаимодействие с Правительством Российской Федерации. 
 

Представлена позиция Совета Федерации на 48 заседаниях Комиссии 

Правительства Российской Федерации по законопроектной деятельности. Всего 

по законодательным инициативам рассмотрено более 1200 официальных отзывов 

и заключений, в том числе 266 (22%) по законопроектам сенаторов Российской 

Федерации. Правительством Российской Федерации даны положительные 

заключения/отзывы на 166 законопроектов. 
 

16 апреля 2024 г. в формате "открытого диалога" с руководителем 

Федеральной службы по контролю за алкогольным и табачным рынками 

И.О. Алёшиным рассмотрены актуальные для регионов ЮФО И СКФО вопросы 

в части лицензирования, информационного взаимодействия с Ассоциацией 

виноградарей и виноделов России. 
 

16 июля 2024 г. в г. Грозном представил позицию Совета Федерации 

на совещании Председателя Правительства Российской Федерации 

М.В. Мишустина с членами Правительственной комиссии по вопросам 

социально-экономического развития Северо-Кавказского федерального округа. 
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В частности, рассмотрены вопросы занятости, создания новых рабочих мест 

и развития кадрового потенциала в учреждениях профессионального образования, 

обновления инфраструктуры, в том числе туристической и железнодорожной, 

модернизации социальных объектов, бесперебойной подачи электроэнергии, 

развития системы безналичной оплаты товаров и услуг предприятиями в регионах 

СКФО. Обсудили вопросы выполнения комплексных кадастровых работ 

специалистами ППК "Роскадастр". 
 

24 июня 2024 г. организована встреча Председателя Правительства 

Российской Федерации М.В. Мишустина с членами Совета палаты. 

Координирую работу комитетов Совета Федерации по исполнению Перечня 

поручений по итогам встречи. Из 25 поручений 13 исполнены 

в 2024 году, остаются на исполнении 12 поручений.  

Среди принятых решений в интересах всех регионов страны, в том числе 

отмечу:  

- установление особенностей обращения с ТКО на труднодоступных 

территориях;  

- создание и поддержка инфраструктуры рынка фермерской продукции; 

- установление нормативов начисления доходов от туристического налога 

в местные бюджеты; 

- увеличение финансирования федеральной программы "Восстановление 

и развитие до 2030 года в субъектах Российской Федерации организаций отдыха 

детей и их оздоровления"; 

- возможность списания двух третей бюджетной задолженности 

для 35 субъектов Российской Федерации; 

- утверждение "дорожной карты" по развитию лифтовой отрасли  

с возможностью финансирования за счет списания задолженности субъектов 

по бюджетным кредитам; 

- проведены комплексные проверки готовности систем оповещения 

населения. 

 

3 декабря 2024 г. подготовлено ежегодное совещание Председателя Совета 

Федерации со статс-секретарями - заместителями руководителей федеральных 

органов исполнительной власти. Утвержден Перечень поручений 

(23 поручения), направленный на решение актуальных законодательных вопросов. 

Также сопровождаю ход реализации Перечней поручений 

по итогам встреч Председателя Совета Федерации со статс-секретарями - 

заместителями руководителей федеральных органов исполнительной власти, 

состоявшихся 4 декабря 2023 г. и 3 декабря 2024 г. 

 

Осуществляю координацию работы комитетов Совета Федерации 

по подготовке постановлений Совета Федерации в рамках "правительственных 

часов" (в отчетном году проведено 16), "открытых диалогов" (проведено 2) 

и  "часов корпораций" (проведено 3). Остановлюсь отдельно на следующих. 
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21 февраля 2024 г. на 561-м заседании Совета Федерации 

на "правительственном часе" с Министром строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллиным обсуждены 

предложенные сенаторами вопросы и даны рекомендации по: 

- реализации проектов комплексного развития территорий, в частности для 

расселения аварийного жилья; 

- исполнению "дорожной карты" по модернизации лифтов 

и лифтового хозяйства; 

- проведению аудита региональных программ модернизации коммунальной 

инфраструктуры; 

- обеспечению строительства объектов в условиях "вечной мерзлоты". 
 

6 марта 2024 г. на 562-м заседании Совета Федерации на "правительственном 

часе" с руководителем Федеральной антимонопольной службы России 

М.А. Шаскольским по волнующим регионы вопросам: 

- стабилизации цен на топливном рынке и рынке минеральных удобрений 

для предотвращения рисков своевременного проведения сельскохозяйственных 

полевых работ и деятельности предприятий рыбохозяйственного комплекса; 

- формирования стоимости услуг, предоставляемых Росгидрометом 

метеоданных, что актуально для отрасли виноградарства и виноделия. 

 

25 сентября 2024 г. на 575-м заседании Совета Федерации 

на "правительственном часе" с Министром экономического развития Российской 

Федерации М.Г. Решетниковым "О прогнозе социально-экономического 

развития Российской Федерации на 2025 год и на плановый период 2026  

и 2027 годов" обозначена позиция Палаты регионов по вопросам: 

- совершенствования подходов к пространственному развитию Российской 

Федерации в части включения показателей соответствующей стратегии в прогноз 

социально-экономического развития страны на среднесрочный период; 

- синхронизации показателей рейтинга субъектов Российской Федерации по 

контрольной (надзорной) деятельности с Национальным рейтингом состояния 

инвестиционного климата в субъектах Российской Федерации; 

- "донастройки" мер поддержки инвестиционных проектов, реализуемых 

с использованием инструмента государственно-частного партнерства. 
 

9 октября 2024 г. на 576-м заседании Совета Федерации на 

"правительственном часе" с Министром сельского хозяйства 

Российской Федерации О.Н. Лут "О развитии сельского хозяйства 

в современных условиях". Предложены рекомендации по совершенствованию  

мер господдержки, продлению мероприятий по поддержке фермеров 

и комплексному развитию сельских территорий. 
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19 марта и 8 октября 2024 г. в рамках Стратегических сессий Правительства 

Российской Федерации по направлению "Стратегия пространственного развития 

Российской Федерации предложено привлекать регионы в процесс согласования 

инвестиционных программ естественных монополий, развитию сети отделений 

АО "Почта России", методическому сопровождению актуализации стратегий 

социально-экономического развития субъектов Российской Федерации. 
 

2 июля 2024 г. на Стратегической сессии Правительства Российской 

Федерации по нацпроекту "Новые материалы и химия" представлены 

предложения по созданию отечественных действующих веществ для защиты 

растений включены в федеральный проект "Развитие производства химической 

продукции до 2030 года". 

 

30 июля 2024 г. на Стратегической сессии по национальному проекту 

"Экологическое благополучие" предложил сохранить в федеральном проекте 

"Вода России" мероприятия по оздоровлению бассейна р. Дон.  

 

20 декабря 2024 г. представлена позиция Совета Федерации на заседании 

Правительственной комиссии по вопросам агропромышленного, 

рыбохозяйственного комплексов и устойчивого развития сельских территорий 

по вопросам подготовки специалистов в области информационных технологий 

и искусственного интеллекта для АПК, сохранения и повышения плодородия 

почв. 
 

29-30 марта 2024 г. в Карачаево-Черкесской Республике 

и 5 июля 2024 г. в Ставропольском крае совместно с Минпромторгом России 

и Минсельхозом России проведены 2 заседания оперативного штаба 

по реализации плана мероприятий ("дорожной карты") по развитию глубокой 

переработки овечьей шерсти на территории Российской Федерации.  

10 декабря 2024 г. в Совете Федерации подвели итоги реализации "дорожной 

карты" в 2024 году, включая формирование "шерстяных" кластеров 

в пилотных регионах. Принято решение о включении в нее дополнительных 

мероприятий на 2025-2026 годы по обеспечению качества шерстяного сырья, 

защите внутреннего рынка готовой продукции и повышению спроса на изделия 

из шерсти. Соответствующие предложения направлены в Правительство 

Российской Федерации.  
 

По обращению 15 регионов Южно-Российской Парламентской Ассоциации 

по ограничению полномочий регионов в части перевода земель 

сельскохозяйственного назначения найден компромисс и принят механизм, 

согласно которому переводы осуществляются законами субъектов Российской 

Федерации. В отношении сельхозугодий – при наличии заключения  

Минсельхоза России. Именно такой механизм будет соответствовать принципу 

"двух ключей" и у регионов возможность реализовать свои полномочия. 
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4. Участие в рабочих органах при Совете Федерации. 
 

В 2024 году проведены 2 заседания Совета по вопросам агропромышленного 

комплекса и природопользования (указано выше). 

 

Проведено 3 заседания Совета по вопросам интеграции воссоединенных 

субъектов Российской Федерации в правовую и социально-экономическую 

системы Российской Федерации при Совете Федерации.  

Рассмотрены вопросы: 

- экономического потенциала воссоединенных субъектов Российской 

Федерации; 

- модернизации и реконструкции а/д федерального значения М-4 "Дон", 

включая дорожно-транспортную инфраструктуру Ростовской области; 

- повышения доступности мер поддержки малого и среднего бизнеса;  

- разработки новых механизмов страхования имущества предпринимателей; 

- расширения инструментов поручительств ВЭБ.РФ; 

- транспортной доступности и логистической связанности регионов; 

- постановки объектов недвижимости на кадастровый учет, установления 

собственников, определения нормативной цены недвижимости для целей 

формирования налогового потенциала; 

- распространения механизма поддержки Свободной экономической зоны 

на предприятия, реализующие проекты по восстановлению производственных 

мощностей воссоединенных субъектов. 

Установлены инструменты формирования единого экономического 

пространства Приазовья к 2028 году за счет развития транспортных связей 

с приграничными с Донбассом и Новороссией регионами. 

В апреле 2024 г. в Санкт-Петербурге подписаны соглашения 

о сотрудничестве между законодательными органами власти 33-х субъектов 

Российской Федерации. Установлено сотрудничество между парламентами 

Запорожской и Пензенской областей, Донецкой Народной Республики 

и Луганской Народной Республики с Ленинградской областью 

и Москвой. Такие соглашения позволяют парламентариям обмениваться опытом 

и перенимать лучшие практики. 
 

28 мая 2024 г. в Ростове-на-Дону проведена региональная бизнес-

конференция для новых субъектов Российской Федерации при поддержке 

ПАО "Промсвязьбанк". 

Отметили необходимость "донастройки" механизма Свободной 

экономической зоны, оператором которой является ППК "Фонд развития 

территорий". Тема интеграции воссоединенных субъектов Российской Федерации 

в правовую и социально-экономическую системы страны, безусловно, остается 

в приоритете работы парламента. 
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5. Коммуникации и работа с обращениями граждан и организаций. 
 

В 2024 году на рассмотрение поступило 63 обращения граждан 

и организаций, в том числе от жителей г. Ростова-на-Дону, г. Таганрога,  

г. Батайска, г. Аксая, г. Новочеркасска, Неклиновского и Красносулинского 

районов Ростовской области.  

По итогам рассмотрения обращений решены или находятся на завершающей 

стадии решения: 

- вопросы поддержки семей участников специальной военной операции 

и ветеранов боевых действий; 

 строительство двух корпусов МБОУ СОШ № 5 в г. Азове; 

 реконструкция стадиона "Ермак" в г. Новочеркасске (срок окончания 

работ - май 2025 г.); 

 установление ограждения для жилого дома, защищающего от проезжей 

части в г. Новочеркасске; 

 выполнение работ по защите территории г. Батайска 

от подтоплений; 

 включение в инвестиционную программу ПАО "Газпром 

газораспределение Ростов-на-Дону" 4 населенных пунктов Красносулинского 

района Ростовской области (х. Комиссаровка, х. Тацин, п. Розет, п. Чичерино) 

с выполнением проектно-изыскательских работ в 2025 году и строительно-

монтажных работ в 2026 году; 

 замена лифтов в 12-ти этажном доме в г. Ростове-на-Дону; 

 восстановление пруда в п. Борск; 

 выделение финансирования на капремонт "Орловской средней 

общеобразовательной школы № 62" Мелитопольского района Запорожской 

области и другие вопросы. 

Отдельным событием стало открытие 24 декабря 2024 г. сквера 

и памятника имени кавалеров ордена Мужества, участников специальной военной 

операции братьев Алексея и Антона Воробьевых в г. Новочеркасске.  

Работа с обращениями граждан и организаций ведется на постоянной 

основе, все предложения рассматриваются своевременно согласно установленным 

срокам, берутся на контроль и прорабатываются с региональными 

и федеральными органами исполнительной власти. 

 

6. Взаимодействие с органами государственной власти 

субъектов Российской Федерации. 
 

Проведено 2 заседания (10 апреля и 10 октября 2024 г.) рабочей группы по 

взаимодействию с федеральными органами исполнительной власти и органами 

государственной власти Ростовской области по вопросам комплексного развития 

города Таганрога.  
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На личном контроле обеспечение исполнения перечней поручений 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко от 5 октября 

2021 г. № 1-09/178 и от 13 октября 2022 г. № 1-09/171 по вопросам: 

- реализации мероприятий по комплексному развитию  

и благоустройству территории г. Таганрога; 

- развития электрического общественного транспорта в г. Таганроге; 

- модернизации объектов ЖКХ в г. Таганроге; 

- туристического потенциала г. Таганрога; 

- организации навигации пассажирского водного транспорта  

с заходами в г. Таганрог;  

- завершения реконструкции памятника природы регионального значения 

"Роща Дубки"; 

- строительство нового корпуса Городской больницы скорой медицинской 

помощи в г. Таганроге. 

22 декабря 2024 г. принял участие в заседании Законодательного Собрания 

Ростовской области по рассмотрению закона об областном бюджете на 2025 год 

и на период 2026-2027 годов. 
 

В 2024 году по итогам Дней субъекта Российской Федерации в Совете 

Федерации осуществлена подготовка 10 постановлений Совета Федерации, 

связанных с государственной поддержкой регионов Российской Федерации. 
 

По поручению Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 18 октября 

2024 г. в г. Братске (Иркутская область) проведено совещание по вопросам 

государственной поддержки социально-экономического развития Иркутской 

области, в частности: 

- завершения строительства школы на 1275 мест в 26 микрорайоне 

г. Братска. Консультации о выделении финансирования из федбюджета проведены 

с Заместителем Председателя Правительства России Д.Н. Чернышенко 

и Министром просвещения Российской Федерации С.С. Кравцовым; 

- строительства нового корпуса Братского перинатального центра; 

- реализации федерального проекта "Экономика замкнутого цикла",  

в том числе посредством региональной программы повышения объемов 

утилизации золошлаковых материалов. 

 

7. Представительская деятельность. 
 

Осуществляю координацию подготовки и проведения ежегодных 

Рождественских парламентских встреч. 

23 января 2024 г. в Совете Федерации состоялись XII Рождественские 

парламентские встречи. Главным событием стало пленарное заседание с участием 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко и Святейшего Патриарха 

Московского и всея Руси Кирилла.  
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Отдельное внимание уделили вопросам законодательного сопровождения 

семейной политики, обеспечения равными социальными гарантиями 

священников добровольцев и волонтеров, работающих в зоне СВО. 
 

Под эгидой Совета Федерации организованы и проведены 2 заседания 

Совета законодателей Российской Федерации и 3 заседания его Президиума. 

В 2024 году на заседаниях Совета законодателей рассмотрены вопросы: 

- повышения рождаемости и поддержки семей с детьми;  

- реализации госпрограммы "Комплексное развитие сельских территорий" 

(в части инфраструктуры сельских населенных пунктов);  

- модернизации коммунальной инфраструктуры и перспектив развития 

системы обращения с ТКО в субъектах. 

На заседаниях Президиума Совета законодателей рассмотрены вопросы:  

- совершенствования оборота, рационального использования и охраны 

земель сельскохозяйственного назначения; 

 - реализации Федерального закона "О северном завозе" (итоги навигации 

2024 г.); 

- приграничного сотрудничества, трансформации системы высшего 

образования, интеграции воссоединенных регионов в правовую, экономическую 

и социальную системы страны. 

В рамках мероприятий Совета законодателей 16 декабря 2024 г. организован 

семинар для руководителей законодательных (представительных) органов 

субъектов Российской Федерации по вопросу использования цифровых практик 

и технологий в государственном управлении с участием президента, председателя 

правления ПАО "Сбербанк" Германа Грефа. 
 

На рассмотрении комиссий Совета законодателей в 2024 году находилась 

31 инициатива от 16 законодательных (представительных) органов субъектов 

Российской Федерации. 

В порядке реализации права законодательной инициативы 

законодательными органами субъектов Российской Федерации внесено 120 

законопроектов в Государственную Думу. 
 

28 марта 2024 г. на Пленарной сессии VIII Ежегодного Международного 

Форума СПбМТСБ "Биржевой товарный рынок – 2024" обсудили 

законодательные инициативы, способствующие развитию биржевой торговли 

и направленные на повышение прозрачности товарных рынков, в том числе 

в сфере АПК и лесоматериалов. 
 

29 марта 2024 г. выступил на расширенном заседании коллегии 

Роспотребнадзора. В отчетный период разработаны рекомендации 

по быстровозводимым конструкциям, по продаже питьевой водой через автоматы 

в ро ́злив, совершенствуются механизмы международной эпидемиологической 

кооперации (например, по линии российско-вьетнамского тропцентра). 
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6 июня 2024 г. в Санкт-Петербурге "на полях" Петербургского 

международного экономического форума принял участие в мероприятии 

"Сильные регионы – сильная Россия", организованном ПАО "Промсвязьбанк".  

Обсудили вопросы ответственной бюджетной политики регионов, продление 

индивидуальных программ социально-экономического развития, а также роль 

Стратегии пространственного развития до 2030 года в сокращении диспропорций 

между регионами. 
 

Под эгидой Совета Федерации провели III Конкурс на соискание премии 

за развитие российской органической продукции. В период 

с 3 декабря 2023 г. по 19 февраля 2024 г. на участие в конкурсе было подано 

339 заявок. Отмечено активное участие Ростовской области. 

В рамках проведения конкурса в период с 20 февраля по 21 марта 2024 года 

прошло всероссийское голосование за "Народный органический бренд". 

Победителя номинации определяли более 165 тыс. человек. 

Награждение в 15 номинациях Национального органического конкурса 

состоялось на площадке выставки-форума "Россия" на ВВЦ 16 апреля 2024 года.  

Количество выданных сертификатов органической продукции к концу 

2024 года в стране составило порядка 580. А число регионов, вовлеченных 

в развитие органического хозяйства - 53.  

1 августа 2024 года избран Председателем Попечительского совета Фонда 

"Органика". Фонд "Органика" активно поддерживает органическое сельское 

хозяйство и, как оператор этой деятельности, ведет работу по популяризации 

органической продукции, в том числе через образовательные проекты, поддержке 

производителей, развитию международной кооперации. В 2024 году принял 

участие в двух заседаниях, заслушаны отчеты о выполнении проектов 

и использовании средств Фонда "Органика", а также о запланированной 

деятельности на 2025 год. 
 

18 сентября 2024 года в Санкт-Петербурге "на полях" 4-го Евразийского 

женского форума провел секцию "Женщины в экологии: новые горизонты роста". 

Обсудили актуальные вопросы экологической повестки, сохранения Арктики, 

развития механизма "зеленых инвестиций". Продолжим обсуждение данных 

вопросов на предстоящем XI Невском международном экологическом конгрессе в 

мае 2025 года. 
 

27 сентября 2024 г. в рамках Российской энергетической недели-2024 

проведена дискуссия на тему "Начало "золошлакового" века: технологический 

суверенитет". Совместно с представителями угольной генерации обсудили 

вопросы реализации проектов с использованием золошлаковых материалов в 

регионах: о необходимости законодательной "донастройки" административных 

процедур в рамках экологической экспертизы, стимулирования использования 

вторичного сырья, введения ответственности за несоблюдение обязательной доли 

золошлаковых материалов при дорожном строительстве. 
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11 октября 2024 г. в Ростове-на-Дону представлена позиция Совета 

Федерации на 41-й Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации. 
 

7 ноября 2024 г. на III Российском винодельческом форуме представлены 

предложения по поддержке отечественного виноградарства и виноделия,  

в том числе на территориях воссоединенных субъектов Российской Федерации 

и Ростовской области. 
 

В отчетном периоде, помимо работы в Ростовской области, проведено 

21 выездное мероприятие в 15 субъектах Российской Федерации. 

 

8. Мероприятия на площадке Международной выставки-форума "Россия". 

 

9 февраля 2024 г. проведен День сельского хозяйства с участием 

статс-секретаря - заместителя Министра сельского хозяйства Российской 

Федерации М.И. Увайдова и АНО "Российская система качества". Рассмотрены 

вопросы реализации плана мероприятий Стратегии развития органической 

продукции в России до 2030 года. Обратили внимание на необходимость 

дополнительных мер поддержки, организации специализированных выставок, 

ярмарок и бизнес-миссий. 
 

16 апреля 2024 г. принял участие в заседании комиссии Государственного 

Совета по направлению "Строительство, жилищно-коммунальное хозяйство, 

городская среда". Обсудили предложения по включению в национальный проект 

"Инфраструктура для жизни", в том числе по модернизации лифтовой отрасли, 

совершенствованию механизмов КРТ. 

 

26 июня 2024 г. принял участие в пленарной сессии "Пространство 

будущего: Азово-Черноморский регион". Рассмотрены вопросы экономического 

потенциала Азово-Черноморского региона: повышения качества жизни, 

обеспечения устойчивого развития транспортной, энергетической, туристской 

и других видов инфраструктуры прибрежных территорий Азовского моря.  

 

9. Членство в наблюдательных советах публично-правовых компаний. 
 

В 2024 году принял участие в 30 заседаниях наблюдательного совета 

ППК "Фонд развития территорий".  

Основные направления работы: 

- переселение граждан из аварийного жилищного фонда (в 2024 году 

переселено 128,7 тыс. человек из 2,2 млн кв. м. аварийного жилья,  

в Ростовской области переселены 2 860 человек из 52,8 тыс. кв. м.); 

- модернизация коммунальной инфраструктуры (в 2024 году введено 

1 006 объектов, 1 909 км сетей, улучшено качество коммунальных услуг  
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в 61 субъекте Российской Федерации для 10,860 млн человек, в Ростовской 

области введено 30 объектов, 37 км сетей); 

- восстановление прав граждан-участников долевого строительства 

(в 2024 году восстановлены права 35,1 тыс. человек в 54 субъектах Российской 

Федерации, в Ростовской области восстановлены права 900 человек). 
 

В отчетном периоде принял участие в 11 заседаниях наблюдательного совета 

ППК "Единый заказчик в сфере строительства", на которых были утверждены 

Стратегия развития Компании до 2027 года, Программа деятельности Компании 

на 2024 год и плановый период 2025-2028 годов, годовой отчет Компании 

за 2023 год. 

В 2024 году введено в эксплуатацию 12 объектов. На конец года портфель 

проектов составил 198 объектов стоимостью более 546 млрд руб. К объектам, 

финансируемым за счет средств федерального бюджета, относятся объекты 

образования, медицинские центры, стадионы, театры и музеи. Палата регионов 

продолжит осуществлять мониторинг за деятельностью ППК "Единый заказчик 

в сфере строительства". К приоритетам деятельности Компании относится 

развитие профессии инженера-проектировщика, в том числе путем организации 

конкурса по выявлению лучших проектов в строительстве. 
 

10. Участие в благотворительных, волонтерских 

и гражданско-патриотических акциях. 
 

26 января 2024 г. в Ростове-на-Дону встретился со школьниками 

Азовского, Зерноградского, Кагальницкого и Егорлыкского районов Ростовской 

области. В форме деловой игры при участии представителей ЮФУ и ДГТУ ребята 

рассуждали на тему экологической повестки, поддержки сельских территорий, 

подготовки кадров, поднимали вопросы патриотического воспитания 

и сохранения семейных ценностей. 
 

10 октября 2024 г. совместно с представителями МЧС России провел встречу 

с учащимися - кадетами МБОУ "Средняя образовательная школа № 6" 

г. Таганрога. Обсудили вопросы подготовки кадров, патриотического воспитания, 

сохранения семейных ценностей. Значимыми результатами встречи стали 

заключенное соглашение между Главным управлением МЧС России 

по Ростовской области и МБОУ "Средняя образовательная школа № 6" 

г. Таганрога с целью поддержки кадетского образования в интересах МЧС России, 

а также установка на территории школы полосы препятствий для тренировки 

кадетов. 
 

28 ноября 2024 г. принял участие в церемонии награждения детей 

и подростков из Ростовской области медалями Совета Федерации  

"За проявленное мужество". Победителями стали 9 юных героев из станицы 

Егорлыкская, городов Батайска и Шахты, проявивших мужество и решительность 

в тушении пожаров, спасении жизней в опасной ситуации. 
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Принял участие во Всероссийской акции "Елка желаний".  

С праздничной ели в здании Совета Федерации снял шары с новогодними 

желаниями детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Желания ребят 

из Ростовской и Белгородской областей были исполнены. 

 

11. Взаимодействие со средствами массовой информации. 

 

В 2024 году на страницах ведущих федеральных и региональных печатных 

СМИ вышли 222 публикации о работе сенатора А.В. Яцкина. 

На лентах федеральных информационных агентств и интернет-ресурсов 

опубликовано 2 490 сообщений. 

За прошедший период обеспечено порядка 175 выходов в эфир федеральных 

и региональных телеканалов (из них 66 эфиров телеканала Совета Федерации 

"Вместе-РФ"). 

Традиционно большое внимание уделялось работе официального сайта 

Совета Федерации в сети Интернет. На сайте размещено порядка 150 новостей 

о наиболее важных событиях с участием сенатора А.В. Яцкина. 

С 2023 года освещение деятельности сенатора осуществляется также 

в информационном канале t.me/senator_andreyyatskin.  

В отчетном периоде опубликовано 190 новостных постов. Наибольший 

интерес у аудитории вызвали новости по вопросам развития глубокой переработки 

шерсти на территории Российской Федерации (более 20 тыс. просмотров), участия 

в бизнес-конференции по развитию инфраструктуры воссоединенных субъектов 

Российской Федерации (15,6 тыс. просмотров), проведения заседания рабочей 

группы по комплексному развитию Таганрога (12,8 тыс. просмотров). 

  

12. Участие в межпарламентской деятельности и мероприятиях  

с международным участием. 
 

В соответствии с распределением обязанностей координирую вопросы 

межпарламентского сотрудничества Совета Федерации с Сенатом Парламента 

Республики Казахстан и Милли Меджлисом Азербайджанской Республики. 
 

 

Межпарламентское сотрудничество Совета Федерации и Сената 

Парламента Республики Казахстан. 
 

24 мая 2024 г. в Омской области состоялось 21-е заседание Комиссии 

по сотрудничеству между Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики 

Казахстан. Рассмотрены вопросы межрегионального сотрудничества Омской 

области с Северо-Казахстанской и Павлодарской областями Республики 

Казахстан, культурно-гуманитарного сотрудничества (в контексте подготовки 

к празднованию 80-летия Победы в Великой Отечественной войне) и развития 

связей в туризме и спорте. 
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23 августа 2024 г. в развитие договоренностей между парламентами России 

и Казахстана принял участие в торжественном открытии международных 

соревнований по греко-римской борьбе "Кубок Каспия" в г. Астрахань. Россию 

представили борцы из Дагестана, Калмыкии и Самарской области.  
 

30 сентября 2024 г. на 22-м заседании Комиссии по сотрудничеству между 

Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан в г. Алма-Ате 

обсудили вопросы взаимодействия двух стран в транспортно-логистической сфере, 

энергетике и сотрудничества в сфере сохранения исторической памяти:  

о реализации совместных проектов по поиску погибших 

и пропавших без вести во время Великой отечественной войны и увековечиванию 

их памяти. 
 

11-12 декабря 2024 г. состоялся официальный визит в Республику Казахстан 

делегации Совета Федерации во главе с Председателем Совета Федерации В.И. 

Матвиенко. Подписан План практических мероприятий ("дорожная карта") 

по развитию межпарламентского сотрудничества между Сенатом Парламента 

Республики Казахстан и Советом Федерации на 2025 – 2027 годы. Состоялась 

встреча с Президентом Республики Казахстан Токаевым Касым-Жомартом 

Кемелевичем. 
 

Межпарламентское сотрудничество Совета Федерации и Милли Меджлиса 

Азербайджанской Республики. 
 

28 февраля 2024 г. принял участие в XII Российско-Азербайджанском 

межрегиональном форуме в г. Минеральные Воды (Ставропольский край). 

На деловую программу форума собрались представители 21 российского 

и 5 азербайджанских регионов, свыше 700 представителей бизнеса, общественных 

организаций и органов власти двух стран. В межрегиональном сотрудничестве 

с Азербайджаном участвуют более 70 субъектов Российской Федерации. 
 

20 июня 2024 г. в Москве состоялось 21-е заседание Межпарламентской 

комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания Российской Федерации 

и Милли Меджлиса Азербайджанской Республики.  

На заседании рассмотрены перспективы развития межпарламентских 

отношений, вопросы транспортно-логистического, в том числе приграничное 

сотрудничества в Каспийском регионе, вопросы науки и образования. 

 

В период с 30 августа по 2 сентября 2024 г. выступал координатором группы 

международных наблюдателей от МПА СНГ по краткосрочному мониторингу 

внеочередных выборов в Милли Меджлис Азербайджанской Республики.  

В составе группы наблюдателей присутствовали парламентарии 

из Беларуси, Казахстана, Киргизии, России, Таджикистана и Узбекистана, 

представители Ассамблеи и эксперты Международного института мониторинга 
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развития демократии МПА СНГ. Работа осуществлялась на основе принципов 

уважения государственного суверенитета, беспристрастности и объективности.  
 

16-17 ноября 2024 г. состоялась Парламентская встреча в рамках 

29-й сессии Конференции Сторон Рамочной конвенции ООН об изменении 

климата (СОР-29) в г. Баку, Республика Азербайджан. Представлена позиция 

Российской Федерации по реализации принятых на себя климатических 

обязательств в рамках закона "Об ограничении выбросов парниковых газов", 

Стратегии развития страны с низким уровнем выбросов парниковых газов 

до 2050 года, проведения эксперимента по углеродному регулированию 

на о. Сахалине. Парламентская встреча завершилась принятием итогового 

документа. Продолжим обсуждение климатической повестки "на полях" 

XI Невского международного экологического конгресса в мае 2025 года. 
 

Координирую межпарламентское сотрудничество Совета Федерации 

с Национальным собранием Социалистической Республики Вьетнам. 

9 сентября 2024 г. состоялся визит делегации Социалистической Республики 

Вьетнам в Российскую Федерацию во главе с Председателем Национального 

собрания Социалистической Республики Вьетнам Чан Тхань Маном,  

в ходе которого подписаны соглашения: 

- о сотрудничестве между Советом Федерации и Национальным собранием 

Социалистической Республики Вьетнам; 

- о сотрудничестве между Правительством Ростовской области 

и Народным комитетом провинции Бариа-Вунгтау о сотрудничестве 

в торгово-экономической, научно-технической, культурной и гуманитарной 

сферах. Прямое взаимодействие Ростовской области и провинции Вьетнама 

является примером другим регионам для укрепления взаимодействия. 


